
 

 

 

 

 

 

 

令和 ５ 年 ９ 月定例会  

一般質問通告内容一覧表  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新 見 市 議 会  



令 和 ５ 年 ９ 月 新 見 市 議 会 定 例 会

通 告 者 発 言 順 序 表

【 一 般 質 問 】

2

議席
番号

氏 名発言日
発言
順位

岩　田　秀　之

橋　本　亨　子

土　屋　　　将

5

9

1

4

古　川　英　明

4

146

西　川　照　雄

3

151

5

7

９／７
（木）

９／６
（水）

藤　澤　正　則

仲　田　芳　人

11



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 １５ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 道路愛護会の市道の管理について 

（１） 道路愛護会による市道の維持管理の現状と課題についてただす 

     ① 過去３年間の活動団体数の推移と報償費の支出状況はどうなっ

ているか 

   ② 人口減少、高齢化により、道路の維持管理（草刈り作業）が困

難であるといった道路愛護会からの相談はないか 

   ③ 今後どのように道路の維持管理をしていく考えか 

 

２ 子ども議会の実施について 

（１） 本市の未来を考えた時、若者の声に真摯に耳を傾け、政策立案に

も活かしていく姿勢が重要だと考える。そのためにも、子ども議会

の実施を求めるものであるが、市の考え方をただす 

     ① これまでの実施状況、及びその成果と課題は何か 

     ② 他の自治体の実施状況はどうなっているか 

   ③ 議場において、より多くの子どもが参加できる子ども議会の実

施を求めるが、市としての考えはどうか 

 

３ 給食費の無償化について 

（１） １８歳までの医療費無料化と小中学生への給食費無償化は、子育

て支援の大きなポイントになると考える。給食費無償化について、

市長の考えをただす 

     ① 給食費無償化についての、国及び県の動向はどうなっているか 

     ② 県内で給食費無償化を実施している自治体はあるか 

     ③ 給食費無償化の政策について、市長の考えをただす 

部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

    



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 ９ 氏  名 岩田 秀之 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市の消防団を維持するための抜本的な取組について 

（１） 本市の団員数と機能別団員数はどうなっているのか 

（２） 若者や世間の考えが変化している中、現在の消防団の活動状況な

どの見直しは考えているのか 

（３） 団員が勤務する企業や個人事業主の優遇措置についての取組は考

えているのか 

 

２ 安全・安心について 

（１） 市内での自転車使用者に対して、自転車用ヘルメットの着用率を

向上させる取組は考えているのか 

（２） 哲多認定こども園前の県道に事故を防ぐための横断歩道を設置す

ることはできないのか 

（３） 小中学校における緊急時の電話回線を増設できないのか 

 

消防長 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

・部長 

 

 

 

 

  



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 １１ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 国際交流の推進について 

（１） 米国ニューパルツビレッジとの姉妹都市縁組２５周年にあたって、

本市はどのような記念事業を考えているか 

 

２ 市立小中学校の教育現場環境と３５人学級への取組の現状と課題はどう

なっているか 

 

３ 本市市道管理の現状と課題についてただす 

（１） 本庁・各支局単位で、除草剤散布機の貸し出しと除草剤の提供は

できないか 

（２） スマホアプリを利用した道路管理ができないか 

 

４ 市政運営状況の情報公開についてただす 

 

５ 地域活動休暇の制度設計とその実施についてただす 

市長・部長 

 

 

 

市長・教育長 

部長 

 

市長・部長 

 

 

 

 

市長・部長 

 

市長・副市長

・部長 

  



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 高校生の通学費助成について 

（１） 新見市高等学校生徒通学費助成制度の進捗状況について 

     ① これまでの利用実績はどのようなものか 

     ② 政策目的を市内高校の存続と発展としているが、制度の政策効

果を示されたい 

（２） 市内高校以外に通学している生徒の通学支援について 

     ① ＪＲの利用促進や燃料費高騰に対応するため、市内の高校生全

員を支援する政策に転換したらどうか 

 

２ 獣害対策について 

（１） 動物駆逐用煙火支給事業について 

     ① 年２回支給開始後の支給実績はどのようなものか 

     ② 煙火を利用した獣害対策の周知活動は、どのようになされてい

るのか 

   ③ 煙火消費保安手帳(動物駆逐用）の申請、登録費用を助成する考

えはあるか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

    



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 「ＰＤＣＡ」サイクルと事業評価について 

（１） ＰＤＣＡサイクルを回すための手順を聞きたい 

     ① 行政の自己評価点検はいつ、誰が、どのように行うのか 

     ② 外部評価はいつ、どのように施策に反映されるのか 

（２） ＰＤＣＡにおける「Ｃ」と「Ａ」の具体例を聞きたい 

     ① 事業評価を受け目標の再設定や政策の改善などの具体的な対応

事例はあるのか 

      ② 本市人口の社会動態と自然動態対策の政策自己評価はするのか。

するのであれば、令和４年度から５年度に照らし、その結果をどの

ように反映させたのか 

（３） 事業評価とクアオルト健康ウオーキングの取組を聞きたい 

① 令和４年度の「クアオルト健康ウオーキング」事業への外部評

価委員の意見をどのように捉えているのか 

② 令和４年度クアオルト事業への自己評価、外部評価を踏まえ、

令和５年度のクアオルト健康ウオーキング事業の取組と実績はど

うなっているか 

③ 岐阜市のクアオルト「ゼロ予算事業」の取組への感想を聞きた 

    い 

 

２ たたら製鉄再現操業と国指定史跡について 

（１） 新見市の「たたら製鉄再現操業」の価値・評価を聞きたい 

     ① 銑鉄を製造する「ズク押し」のたたら製鉄技術をわが国で初め

て復元し、３０年にわたって新見市で行われてきた「たたら製鉄

再現操業」をどのように評価しているのか 

     ② 「文献と遺跡と再現操業が揃い、これほど厚みあるまちは他に

ない」との愛媛大学の村上恭通教授の言葉を、新見市としてどの

ように受け止めるのか 

（２） たたら製鉄文化の発信とファンづくりを考えてはどうか 

① たたらや鉄、刀剣が全国的にブームになっている。新見市にと

って千載一遇のチャンスと思うが、どう受け止めるか 

② 神郷高瀬で試掘したたたら遺跡を本格調査し、保存する考えは

あるか 

③ 中断している「たたら製鉄再現操業」を再開すべきではないか。 

    考えを聞きたい 

④ たたらの愛好者やファンを呼び込むための連続講座を提案した

い。この提案への所感を聞きたい 

（３） 国指定史跡に向けた具体的な考えはあるか 

① 国指定史跡を目指そうとしている歴史資源は何を想定している 

    のか 

② 国指定史跡に向けた具体的な取組とスケジュールはあるか 

 

３ 新見高校の魅力化（学科改編）提案のその後について 

（１） 今年３月議会での新見高校の学科再編の提案以降、市は新見高校

魅力化に向けどのように対応しているのか 

（２） 今春、新見高校以外の高校に進学した生徒の進学理由を調べている

か。あれば結果を聞きたい 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 



（３） 県教委が高校の再編整備基準の適用を保留した向こう５年間の中

で、新見市は新見高校の魅力化について具体的に何を行いたいのか 

（４） 新見高校魅力化に向け市は体制、機構を強化確立すべきではない

か 

  

４ 行政の「スピード感」への考え方について 

（１） 市長は行政の「スピード感」をどのように捉えられているのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

     



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 １４ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１） 市内感染者数の状況把握はしているか 

（２） 感染者数の増加を食い止めるための対策強化の必要性はないか 

 

２ 学校給食の無償化について 

（１） 義務教育費無償の原則をどのように考えられているか 

（２） 来年度から無償化の実施はできないか 

 

３ 医療費助成制度の拡充について 

（１） 岡山県心身障害者医療費助成制度の対象者に精神障がい者を加え

るよう要請すべきではないか 

（２） 県制度の改善が図られない場合、市独自に助成制度の取組はでき

ないか 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

    



令和５年９月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 子育て支援の充実について 

（１） 現在、本市の子育て支援について、どのような施策を中心に行っ

ておられるでしょうか。見解をお示しください 

（２） それらの施策はどのような効果をもたらしたと分析しているか。

見解をお示しください 

 

２ 婚活支援対策の強化・拡充について 

（１） 令和３年度の「新見市オンライン縁結びサポート事業」の申込者

数と成婚者数をお示しください 

（２） 市はその実績をどのように評価しているか。見解をお示しくださ

い 

 

部長 

 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

   


